

三豊市文書館だより

七 宝

Vol.9

発行 三豊市文書館

平成 25(2013)年 12月 27日



家浦二頭獅子舞(香川県指定無形民俗文化財)

目 次

普及事業	2	地域連携事業	3
夏期企画展 報告		文書の移管・整理・公開	3
秋期企画展 報告		My Select —資料整理の現場から—	4
対外事業	2	表紙の写真	4
平成 25 年度中国・四国地区		文書館日誌	4
文書館等職員連絡会議 報告			

普及事業

◎ 夏期企画展

瀬戸内国際芸術祭 2013 秋 栗島開催記念 「栗島 LIFE ~ 公文書から見る暮らしと文化 ~」報告

平成 25(2013)年 7 月 1 日(月)から 8 月 29 日(木)までの予定でしたが、好評のため 9 月 27 日(金)まで会期を延長して開催しました。会期中は約 450 名の来館がありました。ありがとうございました。

会期中に実施したアンケートによると、瀬戸内国際芸術祭 2013 で栗島に訪れる予定の方も、多数ご来館いただけたようです。

◎ 秋期企画展

「三豊祭礼今昔物語 vol.2 ~ 三豊の獅子舞大集合 ~」報告

平成 25(2013)年 10 月 1 日(火)から 11 月 28 日(木)まで開催しました。会期中は約 250 名の来館がありました。ありがとうございました。

三豊市内の獅子舞について体系的にまとめたものは少ないので、今回の展示では神社ごとに見た「三豊市域の獅子舞分布」をまとめて見ました。しかし、簡単にまとめられるはずもなく、最初は可能な範囲でまとめたものを展示し、皆様に修正や追加をお願いいたしました。

その結果、多くの方々からさまざまなご指導を頂戴できましたので、期間中にそれらの成果を活用し、「三豊市域の獅子舞分布」をリニューアルして、展示いたしました。

対外事業

◎ 平成 25 年度中国・四国地区文書館等職員連絡会議 報告

平成 25(2013)年 11 月 7・8 日(木・金)に、島根県公文書センター等で「平成 25 年度中国・四国地区文書館等職員連絡会議」が開催され、三豊市文書館も参加しました。

今年の連絡会議は、中国・四国地区的文書館及び文書主管課の担当職員 25 人が集まり、各館・各課が抱える課題を持ち寄り、議論や情報交換等をおこないました。

三豊市文書館からは施設の休館日について議題を提出しました。他館の現状を参考に、今後の施設運営に役立てて行こうと思います。

なお、来年度の連絡会議は香川県で開催されます。



(写真提供：島根県公文書センター)

地 域 連 携 事 業

◎ まちづくり推進隊詫間・ 三豊市文書館共同展示 「三豊思い出写真帳 別巻 詫間粟島編」報告

平成 25(2013)年 10月 5日(土)～11月 4日(月)まで粟島開発総合センター内で開催しました。

瀬戸内国際芸術祭 2013 に訪れた方々にも見ていただきました。



◎ まちづくり推進隊仁尾主催 三豊市文書館協力 「なつかしの校舎展」報告

平成 25(2013)年 11月 2日(土)～4日(月)まで仁尾町体育センターで開催された仁尾町文化祭作品展のなかに展示されました。

三豊市文書館も資料提供・情報提供で協力しました。



◎ 三豊市文化財保護協会 財田支部主催 三豊市文書館協力 「大正天皇即位大嘗祭関係資料展示」 報告

第 42 回たからだ文化祭開催中(平成 25 年 10 月 26 日(土)～27 日(日))、三豊市役所財田庁舎 1 階で展示されました。

三豊市文書館も資料提供・情報提供で協力しました。



文書の移管・整理・公開

◎ 平成 25 年度保存期限満了文書の評価選別作業をおこなっています。

三豊市文書館でおこなっていた平成 25 年度保存期限満了文書の評価選別作業が、各庁舎・出先機関および幼稚園・保育所等を、また旧町分も含めて終了いたしました。今後はこれらの整理作業とともに、これまで未着手であった旧山本町の有期限文書のなかの保存期限満了文書の評価選別をおこなっていきます。



上高瀬小学校の校舎(その1)

平成 25(2013)年 12 月現在、三豊市には 26 の小学校(うち、1 校は休校)が存在していますが、その 1 つ三豊市立上高瀬小学校は昭和 57(1982)年に改築が行われて以降、現在もその姿で丘の上に鎮座しています。小学 3 年生までは隣の白い校舎で過ごすので当時は赤レンガ風の姿にカッコいいと、ある種の憧憬に近いものを抱いていたのですが、実際赤レンガ風の校舎で過ごし始めてからは特にどうもなくその意識はどこかへ飛んで…。

ということで、今回は私がピチピチだった時代に長い時間を過ごした上高瀬小学校の校舎についてのお話です。あの頃は今以上に青かった。

さて上高瀬小学校は明治 19(1886)年第 1 次小学校令の翌年に近隣の小学校との計 3 校が統合し上高瀬尋常小学校として字帰来に設置され、第 2 次小学校令で再び数校にわかれたりしながらも後に上高瀬尋常小学校として現在地に設置されたものが始まりとなります。

その校舎も時代と共に幾度か改築・増築を施していますが私自身は今現在の校舎しか知りません。もしかすると今は更に変わっているのでしょうか。

次号は、改築前の校舎についてのお話です。(続く)



現在の上高瀬小学校(平成 11・1999 年)

(臨時職員 白井 孝子)

イラスト：臨時職員 白井 孝子

三豊市文書館だより「七宝」vol. 9
発行 平成 25(2013)年 12 月 27 日

編集発行 三豊市文書館

〒768-0103

香川県三豊市山本町財田西 375 番地

TEL 0875-63-1010

FAX 0875-63-1006

表紙の写真 — 秋期企画展より —

家浦二頭獅子舞

(仁尾町・香川県指定無形民俗文化財)

家浦二頭獅子舞は、武士の流れを汲むという古流小笠原流の流儀で、勇壮な舞や振りに特徴がある。雌雄二頭の獅子はともに黒色で、油單(ゆたん)にも違いが見られない。太鼓打ちは唐様(からよう)と呼ばれる中国風の衣装を身に着ける。またその背中にはカラスの刺繡があるが、これは船越八幡宮(詫間町)のオトグイ神事に由来する。

文書館日誌

(7月 1 日～10月 31 日)

- 7. 1 夏期企画展(～8. 29)
- 7. 1 高知県黒潮町視察
- 7. 12 戦前の教科書等寄贈資料の受入
- 7. 18 麻小学校文書の搬入
- 8. 12 文書館内の文書移動
- 8. 16 秋期企画展のため、
熊岡八幡宮所蔵獅子頭調査
- 9. 2 夏期企画展、会期延長(～9. 27)
- 9. 10 香川県立文書館より
栗島村役場文書、搬入(～9. 11)
- 10. 1 秋期企画展(～11. 28)
- 10. 5 まちづくり推進隊詫間との
共同展示(～11. 4)
- 10. 26 三豊市文化財保護協会
財田支部への展示協力(～10. 27)
- 10. 28 三豊市文書館財田書庫運用開始

